

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

A LAS SEIS DE LA MAÑANA

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:
GRACIA Y JUSTICIA.—Tres reales decretos de indulto.
GOBERNACION.—Real orden aprobatoria del nuevo itinerario del tren correo en la línea de Madrid á Barcelona.

PRESIDENCIA.—Real decreto decidiendo á favor de la administración una competencia suscitada entre la sala de lo civil de la Audiencia de Granada y el gobernador civil de la provincia de Almería.

La Agencia Fabra nos comunica los siguientes **DESPACHOS TELEGRÁFICOS:**

San Sebastian, 27.

Muchas personas de la colonia veraniega empiezan á preparar su viaje de regreso. El barómetro ha bajado notablemente y se temen tormentas.

El estado de la princesa de Asturias es satisfactorio.

Paris, 27.

Nada se sabe en esta capital acerca de la anunciada visita de la escuadra inglesa á Cherbourg, ni se cree que hayan mediado invitación ni aceptación para ella.

Marsella, 27.

Ayer llegaron á este puerto en un vapor 850 emigrantes portugueses, que realizaron una manifestación francófila, dirigiéndose á la prefectura á los gritos de ¡Viva Francia! Les precedía un flautista tocando la Marsellesa. Este secundario les dispuso una verdadera ovación.

Nueva York, 27.

Un despacho de Valparaíso, fecha de ayer y publicado en el *New York Herald*, da cuenta de que los infortunados chilenos ocupan fuertes posiciones en las colinas de las cercanías de Vinadelmar y de que han recibido refuerzos. Créese dudoso, á pesar de todo, que staquen á Balmaceda, quien cuenta en la actualidad con 20000 hombres á sus órdenes.

Esto ha hecho que en Valparaíso renazca la confianza, habiendo vuelto á abrirse y á funcionar muchas casas comerciales.

En las iglesias de las Escuelas Pías de San Fernando y San Antonio Abad se celebraron ayer solemnes funciones en honor de San José de Calasanz. Después de ellas los padres escolapios sentaron á su mesa á muchas personas distinguidas y alumnos que fueron de aquellas enseñanzas.

En las oficinas de la capitania general de Cataluña se está estudiando el plan de las maniobras militares que se efectuarán en diciembre próximo en el llano de Vich.

Las dirigirá el capitán general, marqués de Peña Plata, tomando parte algunas fuerzas de las que guarnecen este distrito.

Las antigüedades que han de servir de base para declarar derecho al abono desde 1.º de setiembre próximo, de los sueldos que determina el art. 3.º transitorio del reglamento de ascensos vigente, son las siguientes: tenientes coronales, 28 enero 1876; comandantes, 18 marzo 1875; capitanes, 3 febrero 1875; y primeros tenientes, 1.º febrero 1876.

En el segundo expreso de hoy saldrá para San Sebastian el señor ministro de la Guerra, acompañado de su secretario particular, comandante de caballería D. Francisco Navarro y Velazquez de Castro, del ayudante de campo, coronel de artillería D. Guillermo O'Shea, y del teniente de carabineros, auxiliar del ministerio, D. José Milans y Abio.

Después de despachar con la reina en San Sebastian, irá el ministro á Deva, y luego, probablemente á Bilbao.

El guardia civil que en la dehesa de Canillas, cerca de Algar, hirió al cabo comandante de aquel puesto, produciéndole por consecuencia la muerte, ha aparecido al pié de la Sierra de la Vega, dejándose clavadas con su bayoneta á orillas del río Majaceite, las prendas de su uniforme y llevándose la carabina y 41 cartuchos, de los que dice son 40 para sus perseguidores y el último para él.

S. A. la infanta Isabel ha entregado al gobernador civil de Segovia 1000 pesetas con destino al desempeño de ropas y efectos de invierno del Monte de Piedad que representan pequeñas cantidades.

Ha sido objeto de un cariñoso recibimiento en Avilés el ex ministro don Manuel Becerra.

Víctima de una afección cardíaca ha fallecido en Madrid el joven y distinguido abogado D. Enrique García Alonso.

Como Reus y Bahamonde, había seguido al Sr. Martos en los comienzos de su carrera política; como él, había contraído matrimonio con una de las hijas de D. Francisco de Paula Canalejas, y como él desaparece en lo mejor y más vigoroso de la edad, viniendo tal desgracia á colmar las penas de su atribulada familia.

Reciba ésta nuestro sentido pésame.

El emperador de Marruecos se ha mostrado al representante de España sumamente complacido de la acogida que han hecho en nuestro país á la embajada.

Los regalos enviados por S. M. la reina han sido muy del agrado del emperador, y así lo manifiestan los periódicos de Tánger últimamente recibidos.

Se ha convocado á oposición para la dignidad de canónigo penitenciario del cabildo de Orense.

El 24 de setiembre próximo se veri-

ficará en la tercera Casa Consistorial, la subasta en pública licitación para otorgar la concesión de un tranvía urbano con motor de sangre, que se establecerá desde el barrio de Salamanca á los de la Guindalera y Prosperidad.

A mediados de setiembre llegará á San Sebastian el nuevo embajador de Francia en Madrid, Sr. Roustan. Presentará sus credenciales á primeros de noviembre.

Ha salido de San Sebastian para Biarritz el doctor Candela, con objeto de visitar al marqués de la Habana, que se encuentra enfermo de algun cuidado.

Ayer fueron mordidos por dos perros otros tantos niños de corta edad, uno en la calle de la Justa y otro en la plaza de las Salesas.

Entre las invenciones noticieras del momento figura la de haber llegado de incógnito á Madrid el Sr. Romero Robledo y conferenciado con el general Martínez Campos.

En la mañana de ayer el capitán general, los generales de brigada y jefes del estado mayor y ayudantes pasaron á bordo del navío almirante de la escuadra inglesa, *Victoria*, que ha fundeado en Barcelona, para devolver la visita al almirante británico.

En el buque inglés fueron recibidos con los honores correspondientes, saludándoles el *Victoria* al abandonar el buque con 17 cañonazos, que fueron contestados con una salva de 21 por Monjuich.

El *Victoria* enarboló la bandera española al hacer las salvas.

El general Blanco ostentaba la banda de San Fernando.

A las doce, el gobernador Sr. Vivanco, el teniente coronel de la guardia civil y el director de Sanidad del puerto fueron á bordo del *Victoria*, recibiendo al almirante y los jefes y oficiales del acorazado.

Al retirarse los visitantes, disparó el buque 11 cañonazos.

El acorazado *Victoria* posee infinidad de proyectores eléctricos. En el puente superior monta dos cañones de 160 toneladas, y en el inferior 12 cañones. Además monta muchas piezas de menor calibre y ametralladoras.

Anoche, al terminarse la función en el teatro del Tivoli, se encontraron frente á frente dos damas muy conocidas, que se odian á muerte por haber disfrutado la una y estar disfrutando la otra los favores de un galán, también muy conocido.

La jubilada, acompañada de una amiga, recibió de la en activo servicio un tremendo golpe en la frente, que la ha dejado señal para unos días, y gracias á la intervención de las personas que presenciaron la paliza, no se dió el caso de que salieran al fresco las cosas que suelen lucirse en estos casos.

Parece que del suceso no han entendido más que las interesadas.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido de su servicio propio durante la noche los siguientes **TELEGRAMAS:**

(NACIONALES)

Aranjuez, 27 (9'30 n.).

Prepáranse extraordinarios festejos para la próxima feria. El 4 de setiembre habrá una gran corrida de toros de Veragua y Colmenar, que lidiarán Bonarillo y Reverte. Este cartel ha producido entre los aficionados el mejor efecto.—Lorenzo.

Cádiz, 27 (11 n.).

Los presos por la causa de los petardos han sido puestos en comunicación. Han sido detenidos otros dos obreros socialistas, llamados Cerranon y Dominguez.

El juez mandará analizar los petardos encontrados, que se dice son de construcción perfecta. También serán sometidos á análisis los encontrados en San Fernando.

Se supone son de gran interés las declaraciones prestadas hasta ahora por los presos.—Rodríguez.

Málaga, 27 (10'10 n.).

Hoy se ha celebrado el acto oficial de la entrega á este Ayuntamiento de la calle llamada del Marqués de Larios, propiedad de dicho señor.

Ha sido un acto brillantísimo en el que ha reinado un entusiasmo indescriptible.

Después se ha celebrado la batalla de flores, que ha sido, seguramente, uno de los festejos más animados y suntuosos de los celebrados estos días.

Los edificios todos estaban vistosamente adornados y presidian la fiesta las señoritas más distinguidas de la capital.

La concurrencia ha sido tan excesiva que se calculan en más de 40000 personas las que han presenciado tan hermosa fiesta.

Al acto oficial de la entrega asistieron las autoridades civiles, militares y eclesiásticas.

El obispo bendijo la calle del Marqués de Larios, leyéndose á continuación el acta, que fué firmada por todos los asistentes á tan solemne acto, el cual dió fin con un espléndido *lunch*, pronunciándose, cuando terminó, brillantísimos discursos encomiásticos de las virtudes y laboriosidad de los señores de Larios.

Se han dado también entusiastas vivas á SS. MM. y á Málaga.

Manresa, 27 (5 t.)

Con solemnes festejos religiosos y cívicos se conmemorará en el presente año durante los días 29, 30 y 31 del corriente y 1.º de setiembre el 519 aniversario de la traslación de las reliquias de los santos tutelares de esta ciudad. Las funciones religiosas consistirán en solemnes completas, divinos oficios, procesiones y una solemne misa de *Requiem* en el templo-basílica de la Sec.

Entre las diversiones públicas figu-

ran tronadas, castillos de fuegos artificiales, serenatas, ascension de globos, diana, baile de entoldado, corrida de novillos, certámenes de pájaros y la representación en el teatro Conservatorio de las óperas *Lucrezia* y *La Africana*.

Las empresas de ferrocarriles y tranvías han introducido rebajas de precios, facilitando así la concurrencia de forasteros.—Martrus.

Soria, 27 (10 n.).

Se ha suicidado, ahorcándose en su domicilio, calle de Ferial, núm. 4, una mujer llamada Dionisia Soria de Pablo.

Tenia treinta y seis años. Ignóranse las causas que tuvo para tomar tal determinación.

A LAS CUATRO DE LA TARDE

La Agencia Fabra nos comunica los siguientes **DESPACHOS TELEGRÁFICOS:**

Paris, 27 (recibido el 28).

Hoy ha descargado una violentísima tempestad sobre Paris.

Tal ha sido la fuerza del viento, que los árboles de los paseos y del Bosque de Boulogne han sufrido mucho, quedando algunos de ellos tronchados.

Las líneas telegráficas funcionan con suma dificultad y retraso, y es muy difícil el tránsito por los caminos y carreteras de las inmediaciones de esta capital, habiendo quedado interceptadas en algunos puntos por efecto de las aguas ó por los postes del telégrafo derrumbados.

En otros muchos puntos de Francia, particularmente en el Mediodía, se ha sentido también un gran tempestad, causando bastantes desgracias materiales.

Afortunadamente no hay noticias de ninguna personal.

Praga, 27 (recibido el 28).

Los periódicos del partido boheco anuncian que el emperador de Austria será recibido con gran entusiasmo en esta ciudad.

Paris, 27 (recibido el 28).

Las noticias relativas á la última batalla librada en Chile son contradictorias.

La legacion de aquella república en esta capital pretende, segun un despacho que le han comunicado por la vía de Buenos Aires, que las tropas de Balmaceda salieron victoriosas, hasta el punto de coger entre dos fuegos á los congresistas, que no pudieron reembarcarse.

Sin embargo, los telegramas de origen congresista afirman que Valparaíso esta completamente bloqueado por las fuerzas de dicho partido.

Roma, 28.

Los periódicos católicos dan pormenores acerca de la imponente romería francesa que llegará á esta capital á mediados de setiembre. Excederá de 20000 personas, figurando particularmente entre ellas obreros y patronos.

El Papa dirá tres misas en San Pedro, á las cuales asistirán los peregrinos.

»En fin, los cirios están ya apagados, las flores comienzan á marchitarse, las alfombras y los cortinajes tornan á ser guardados; el mesalde y el sacerdote cumplieron sus respectivos deberes; y la iglesia se ha cerrado!...
 »¡Todo ha concluido!
 »Ellos salieron para el castillo d'Arville, cerca de Méln, perteneciente á la que es ya marquesa de Breilles.
 »Tú la conoces. Es una residencia regia rodeada de admirable parque y de infinitos árboles que, en la presente estación se hallarán sin hojas y luciendo tristemente los desnudos troncos.
 »Luego harán un corto viaje por el Mediodía; irán á Cannes ó á Génova, y volverán á casa de Fresneuse; esto equivale á decir que vivirán con su tía.
 »Condición expresa de la venerable señora, y que le fué otorgada al dar el malhadado consentimiento.
 »Otra noticia:
 »La institutriz, la señorita de compañía, la lectora ó señorita Juana, en fin, como quieras llamarla, se casa con el señor Desparcs.
 »Confidencia por confidencia.
 »Tú has perdido la prometida de tu corazón!
 »Yo también he perdido la mía!
 »Yo amaba á esa hermosa joven!
 »No sé por qué, cuando sus negros ojos se fijaban en los míos con la franqueza y la lealtad que le son proverbiales, me hacían temblar.
 »Es una criatura encantadora.
 »Pero admiré á la mujer y retrocedí ante el matrimonio!
 »Y en el momento mismo en que puso su mano en la del escelente hombre que tiene el buen gusto de apoderarse de ese tesoro, iba yo á declararle mi pasión.
 »¡Heme ya condenado al celibato!
 »La señorita Juana Colombey no sabrá que su resolución ha contribuido á mantenerme en el pernicioso batallon de solterones, puesto que ella no se casará nunca el sentimiento que me inspiró.
 »El solo consuelo que me queda, mi pobre Pedro, es que nuestra suerte sea común y que esta conformidad de penas nos una más todavía.
 »Con qué satisfacción la hubiera trasportado á mis niñeces, cual precioso recuerdo de este Paris que nos atrae y que considero mi segunda patria!

»¡Ya es tarde! Es preciso tener resignación.
 »¡Me resignaré, pues!
 »Y, á fuer de hombre imparcial, no se me oculta que la suerte de mi hermosa Juana es preferible á la de tu Luisa, ¡tan merecedora de haber caído en otras manos!
 »El señor Desparcs es hombre de corazón y de talento.
 »Desgraciadamente para mí, si él no siente pasión superior á la mía, que no la sentiré porque es imposible, ha obrado con más decisión!... ¡Tanto peor para tu pobre amigo! La suerte está echada.
 »Y en cuanto á tí, déjame repetirte que has sido un tonto y un ciego. Tu dignidad te aconsejó mal llevada á ese extremo, es una virtud que resulta un pecado.
 »¡Qué diablo! ¡El dinero no impide que una muchacha sea encantadora y deseable!
 »¿Por qué no me confiaste tus íntimos pensamientos que vienen á brillar ahora y me hacen el efecto que me causaría un teatro que se iluminara al acabar la función, cuando el telon hubiese caído y la sala quedara desierta?
 »¡Yo hubiera roto el hielo, hubiera puesto las cosas en su lugar, y por tanto, al otro pretendiente, ese indigno rival, de patitas en la calle; hubiese hablado á la bondadosa tía, que de hijo brinca de gozo, como su sobrina!
 »Mientras que ahora, hela ya unida á esa familia de hambrientos, de corsarios, que la han secuestrado. ¡Ni más ni menos!
 »¡Y lo peor es que nosotros no tenemos derecho á declararles la guerra ni de arrancar la del poder de esos piratas!
 »Sigue mi ejemplo:
 »Entona el *mea culpa*, dáte golpes de pecho y no te levantes la tapa de los sesos.
 »No nos queda otro recurso, mi capitán, que el de consolarnos mutuamente, puesto que ambos hemos perdido, por nuestra culpa, un verdadero tesoro.
 »Seamos cada vez más amigos. Todavía es la amistad lo mejor después de todo, y nuestro destino en el mundo no es para desdén.
 »Te abraza tu fidelísimo,
 »Nic.»

Breilles. ¡Quince días ya! ¡Y mañana te casas tú!
 »Me preparaba á dejarlo todo para acompañarte á la iglesia y darte esta prueba de amistad.
 »Mi marido se ha opuesto.
 »Ha pretestado la distancia que nos separa.
 »¡Dioscientas leguas á lo sumo! ¡Y qué son doscientas leguas, hoy que se salvan con tanta facilidad?
 »¡En fin!
 »¡Es preciso obedecer!
 »Pero tú sabes que mi corazón se hallará contigo.
 »Dilo así al buen Desparcs, que será para tí el más dulce y fiel de los amos.
 »¡He dicho de los amos! ¿Por qué? Me parece que él no será sino el más solícito servidor, y su mayor alegría la de vivir á tus piés y embellecerte la vida por cuantos medios se hallen á su alcance.
 »Te creo destinada á ser feliz, y esto me complace. Has sido siempre buena y complaciente; confío en que nada alterará nunca nuestra amistad.
 »Creí permanecer aquí, en Arville, hasta tu boda.
 »Le tengo cariño á este castillo que me recuerda tanto á mi madre.
 »Cuando llegué, es decir, la noche misma del día en que me casé, hallé mi cuarto de soltera todo cambiado.
 »Las cortinas de cretona azul habían sido reemplazadas por soberbias colgaduras de raso marrón.
 »Las paredes halláanse revestidas de espléndidos tapices, en los que se representan infinidad de asuntos mitológicos.
 »El fuego de la chimenea se reflejaba en los flamantes muebles que Patricio, en convivencia con mi tía, encargó sin darme noticia.
 »He echado de ménos aquel sencillo ajuar que me gustaba tanto, y los objetos todos que yo quería, como se quieren á los compañeros de la niñez; pero el retrato de mi inolvidable madre, que me contemplaba desde lo alto y en su dorado marco, hizo me olvidar los muebles que faltaban.
 »La estuve contemplando largo rato y me arrodillé ante ella.
 »¿Cómo explicarte lo que pasó por mí? ¡Me pareció que ella, en vez de alegrarse por mi casamiento, me miraba con tristeza!
 »Yo también estaba triste muy triste!

»¡Pensé en mi vida de soltera, tan alegre! tan libre al lado de mi tía!
 »Estos son recuerdos que se borran en el instante de consentir, y que después renacen con mayor vida y mayor atracción, como si el pasado quisiera tomar la revancha.
 »Además, me consideraba muy sola.
 »No me esplico esta ridícula costumbre de alejarse de los que uno quiere cuando se casa, cual si se temiera que fuesen testigos de una felicidad que, á juzgar por esa moda, hay que ocultar como si fuera un crimen.
 »No sé adonde hubiera ido á parar con esas melancólicas reflexiones, si mi marido no entra.
 »El conocía Arville, ya lo sabes, y lo encontraba entonces magnífico.
 »Se ha dignado mostrarse algo satisfecho de esta propiedad, que pasa por una de las mejores de Francia; pero ha creído, no obstante, que debía acribillar el pobre castillo con las aceradas flechas de su crítica; ha estado muy locuaz para burlarse del antiguo mobiliario que tanto nos agradaba á mi tía y á mí. Confieso que me han extrañado algo esas chanzas, puesto que me he educado en la veneración hácia todo esto, que considero verdaderas reliquias, porque mis padres lo han visto, lo han tocado y porque ellos, á su vez, sentían vivir aquí dando culto al recuerdo de sus padres.
 »Variaremos todo esto,—me dijo él con la mayor naturalidad.
 »Y como notara que semejante proposición me contrariaba, repuso:
 »Siempre que no sientas gran apego á estos vejesterios.
 »Unas cuantas lágrimas aparecieron en mis ojos, lágrimas bien involuntarias que traté de ocultar, puesto que consideré una niñería llorar por tan poca cosa!
 »Mas, no sé por qué, ¡me sentía con el corazón tan oprimido!
 »Al verme llorar se echó á mis piés.
 »Y besándome la mano me dijo con dulzura:
 »¿Por qué te afliges? No quiero verte llorar nunca.
 »Me disculpé.
 »Eres una niña,—repuso.—Y debes pensar que eres ya marquesa de Breilles.
 »¡Ay!
 »Me explicó, con extraordinaria precisión, todos los arreglos que ha decidido hacer.
 »Era necesario, segun él, abordar la cuestión de dinero de un modo definitivo, á fin de

A esta romería seguirá la internacional, y ante ella pronunciará Su Santidad un discurso, que, según se dice, tendrá gran resonancia, hablando del problema social y de la situación de la Iglesia en Roma.

Green, sin embargo, algunos, que serán los dos discursos del Soberano Pontífice, pronunciados en diferentes ocasiones. Uno sobre el primer punto y otro sobre el segundo.

Se calcula en 40000 el número de peregrinos, tanto franceses como italianos, españoles, belgas, austriacos y alemanes que vendrán a Roma durante el próximo otoño.

Los masones de Vejer han protestado desde las columnas de *El Independiente* de Chiclana, de ciertas declaraciones hechas contra ellos en la cátedra sagrada por el R. P. Fr. Paulino Alvarez.

La protesta ha sido muy mal recibida por todo aquel vecindario.

Hemos recibido *La Union Vascongada*, apreciable periódico de San Sebastian, que de semanal se ha convertido en diario.

En una de las carreteras que conducen a Sevilla ocurrió anteayer un doble crimen.

Parece que con dirección a Colmenar iban dos hombres montados en pollos, y por si un borrico andaba más que el otro, suscitóse seria cuestión que terminó asediando uno al otro de los viajeros tal puñalada, que le partió el corazón.

Detrás de ellos iba un joven, hermano del muerto, y al increpar al matador por su crimen, furioso éste y con la faca llena aún de sangre, le asedió también dos horribles puñaladas.

El joven cayó muerto a pocos pasos de su hermano.

En el Círculo de la calle de Esparteros se reunieron anoche los presidentes de los comités del distrito, acordando ir a la estación a recibir al Sr. Asensio Vega, acompañado del mayor número posible de correligionarios, pero sin carácter alguno de manifestación, como se había dicho, y, por lo tanto, sin dar motivo al gobernador para que prohiba nada.

El día 1.º de setiembre próximo se abrirá el pago de la mensualidad corriente a las clases activas, pasivas y clero que perciben sus haberes y asignaciones en esta corte, en las provincias del reino y en la pagaduría de la Junta de clases pasivas.

Al alcalde de Coruña se ha presentado el excomandante de caballería don Rafael Lizárraga Manterola, complicado en la sublevación de Badajoz del año 83.

Dicho militar se ha acogido a la amnistía desde Pau (Francia), en cuya población estuvo emigrado hasta hace un mes.

En el cementerio de Calvarrasa de Arriba (Salamanca) ha aparecido insepulto y horriblemente devorado por un perro el cadáver de un niño que hace pocos días recibió cristiana sepultura. El perro fué muerto.

Uno de estos días visitará el Sr. Lopez Puigcerver en sus residencias veraniegas a los Sres. Vega Armijo, Montero Ríos y Echegaray.

Así, por lo menos, lo asegura la prensa de Coruña.

Anteayer murió horriblemente abrasado en el pueblo de Cizurquil (San Sebastian) un niño que tuvo la desgracia de que se le cayera encima un quinqué de petróleo, cuya materia se inflamó prendiendo los vestidos de la infeliz criatura y produciéndole gravísimas quemaduras en todo el cuerpo.

HAN FALLECIDO:

En San Sebastian doña Consuelo Peral Lotia.

En Pamplona D. Carlos Sancho Rodrigo.

En Piedrabuena (Ciudad Real) doña Esperanza Martín y Martín.

En Sevilla D. Jerónimo Carranza Herrera.

En Burgos doña Juliana Barbadillo.

En Murcia doña Rosario Melgarejo y Blaya.

En Lugo D. Antonio Lopez Ponte y D. Antonio Trobo Fanego.

En Candas (Gijón) D. Anselmo Fernandez Gonzalez.

En Cádiz doña María Hernandez y Carmona y doña Eugenia Mingo Jimenez.

En Ferrol D. José Benito Serantes.

En Oviedo doña Blanca Sandoval y Abellan.

En Córdoba doña Rafaela Serrano Leon y D. Pedro Revuelto y Brieva.

En Barcelona D. Alejandro Arias y Carvajal.

Ha fallecido en Junquera de Ambia (Orense) el labrador D. Juan Otero, de 98 años, sin haber padecido nunca dolencia alguna, sorprendiéndole la muerte al levantarse para ir al campo.

Deja una sucesión de 7 hijos, 20 nietos, 21 biznietos y un tataranieto.

Manifestaba el deseo de llegar al año 1900, para ser el único de los contemporáneos que alcanzase la suerte de vivir en tres siglos.

Nos dice nuestro corresponsal de Lérida que no fué en aquella capital, sino en Tremp, donde las músicas y los coros recorrieron la población antes de

verificarse el *meeting* en favor del No-guerra-Ordalares, y que el obispo que dió la orden al clero para que concurren a dicho acto fué el digno prelado de la diócesis de Seo de Urgel. Sin duda se ha padecido este error por una equivocación de copia al transmitirnos el telegrama de nuestro corresponsal. Dicho *meeting* ha tenido verdadera importancia.

Se encuentra enfermo de algun ciudadano el concejal del Ayuntamiento de Madrid, D. José M.ª Espinosa.

Ha regresado a Madrid el doctor don Evaristo Ausin.

Francés. Mr. Gaytté, Carmen, 20, 2.º abrirá una clase el día 1.º

Se encuentra en París, con su distinguida señora, el reputado médico de esta corte Dr. D. Darío García y Pérez.

A LAS OCHO DE LA NOCHE

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido de su servicio propio durante el día los siguientes TELEGRAMAS: (EXTRANJERO)

Paris, 28 (3 t.). Exterior, 71-37.—Cubas, 000-00.—3 por 100 francés, 00-00.

(NACIONALES)

Huesca, 28 (11 m.). Una comisión del consejo del ferrocarril de Canfranc, establecida en Zaragoza, ha visitado las obras.

Con ella han ido el ingeniero inspector del Estado, Sr. Bellido, el director de trabajos, Sr. Sala, y periodistas. La locomotora corre hasta Ayerbe. Todos los trozos de la línea se hallan en disposición de abrirse al público. Únicamente las secciones tercera y cuarta encuentranse algo atrasadas.

Los ingenieros afirman que los trenes llegarán a Jaca en junio próximo. Otros lo dudan.

En Savinánigo se ha constituido una admirable estación, en la cual se bajarán los viajeros para ir a los baños de Panticosa, recorriendo luego tan solo cuatro leguas en carruaje.

La comisión va mañana a Canfranc a visitar el emplazamiento del túnel internacional.—*El corresponsal.*

Linares, 28 (10'30 m.). Anoche se inauguraron las iluminaciones en los paseos de Santa Margarita y Virgen de Linares. Preciosos arcos, con bombas de colores, formaban dos bóvedas destinadas a dar acceso al inmenso gentío que asiste a la velada.

Esta noche baile en el chalet. Por la tarde, toros.

Poco movimiento en las transacciones.—*Acetum.*

Linares, 28 (11'20 m.). Acaba de llegar el gobernador de la provincia con su señora y sus hijos don Joaquín, D. Miguel y D. Luis; el alcalde Sr. Martínez Nieto y los tenientes de alcalde Sres. Muñoz Balguenas y Cancio, el marqués de Villarreal, el alcalde de Baeza, un redactor de *El Industrial* y otras personas. En la estación les aguardaba el alcalde y concejales de Linares, alojándose en el Ayuntamiento. La feria muy animada.—*Guindos.*

Málaga, 28 (9'15 m.).

Una turba salvaje arrastrada, según se dice, por manejos anarquistas, invadió ayer la calle de Larios, momentos después de comenzar la batalla de flores, convirtiendo tan hermosa vía transformada en espléndido jardín, cuyas más bellas flores eran hermosas mujeres sin rival en esta tierra, en escenario de actos de barbarie inculcable. La indignación es general, y la prensa protesta enérgicamente.

Las autoridades inquieran y persiguen a los promovedores del escándalo. Anoche se hicieron prisiones de los principales jaleadores.—*Aparici.*

Murcia, 28 (8 m.).

Ha sido capturado por la guardia civil y puesto a disposición de la autoridad militar, un sujeto apodado *Caracoles*, como autor de las lesiones graves causadas anteayer tarde, en el sitio llamado Verdolay, al capitán secretario de esta comandancia militar, don José Herrera.

En La Union ha ocurrido un incendio en la tienda de comestibles de don Martín Castillo, habiendo producido pérdidas por valor de 15000 pesetas. No han ocurrido desgracias personales.—*El corresponsal.*

Valencia, 28 (10 m.).

El gobernador civil interino, D. Balbino Andreu, está animado de los merecidos deseos y consagra todos sus esfuerzos y actividad al despacho de los arduos asuntos que le están encomendados.

Noticias recibidas de Sagunto dan cuenta de que ayer continuaba la excitación de ánimos sobre la cuestión de las aguas. Se creía terminado el conflicto, y éste ha vuelto a reproducirse en virtud de la conducta de los pueblos de la Baronia, que no dejan bajar las aguas a la histórica ciudad.—*Ferrando.*

Vitoria, 28 (12 t.).

Apadrinará en su consagración al padre Saenz de Urturi, el señor marqués de Torre Arenzana, rico hacendado de Badajoz. A la ceremonia asistirán el provincial de la orden Franciscana y el general de la misma, el señor obispo de Lugo, el Emmo. Sr. Nuncio de Su Santidad, que será consagrante del nuevo obispo y permanecerá algunos días en esta capital. Con este motivo se preparan varios festejos.

La orquesta que dirige el maestro

Mancinelli dará un concierto en esta población en los primeros días de setiembre. Después marchará a Burgos y Valladolid.—*El corresponsal.*

Zaragoza, 28 (145 t.).

La epidemia variolosa se encuentra estacionada y el vecindario muestra gran apatía por la vacunación. El alcalde la recomienda en el bando que ha publicado referente a precauciones higiénicas y la operación se practica gratuitamente.

Se ha hecho aun poca luz en la causa que se instruye con motivo del robo de «Torre Castillo» propiedad de don Benito Garriga. La actividad del juez instructor Sr. Roig y del abogado fiscal Sr. Reinoso, se estrellan en la tenacidad del propietario, quien cumple la palabra que dió a los ladrones de que «por él no se sabría nada.» El juzgado ha detenido a seis vecinos de las inmediaciones de la Torre y al criado que abrió la puerta. Generalmente se cree que no hay partida de ladrones y si solo nueve individuos que se conviniere para dar el golpe, disolviéndose en seguida.—*Fondevila.*

Barcelona, 28 (4 t.).

Interior 4 por 100, 76-27.—Exterior 4 por 100, 77-02.—Amortizable 4 por 100, 89-00.—Cubas 1836, 106-12.—Cubas 1890, 99-12.—Colonial, 60-30.—Nortes, 66-70.—Almansas, 00-00.—Francia, 37-70.—Orenses, 00-00.—*Cabanelas.*

El conocido profesor de música don Joaquín Ramos está completamente restablecido de la grave dolencia que ha sufrido.

Las fiestas de los Milagros, de los Remedios y del Portal se verificarán en Galicia el 8 de setiembre.

El martes próximo comenzará la matrícula ordinaria en todos los establecimientos oficiales de enseñanza.

A las diez de la mañana de hoy ha celebrado sesión pública el Ayuntamiento, bajo la presidencia del Sr. Ceruelos.

El Sr. Chies pidió se hiciese constar que era inexacto cuanto se había atribuido a la minoría republicana respecto a las fianzas de los inquilinatos, y así rogó a la prensa lo hiciese constar.

El Sr. Ceruelos obtuvo un mes de licencia, que utilizará cuando vuelva a encargarse de la Alcaldía el Sr. Rodríguez San Pedro.

También obtuvo otro mes de licencia el señor marqués de Arenzana.

Se aprobaron varias subastas.

Quedó sobre la mesa el expediente relativo a la forma de pago de la expropiación acordada de las casas números 17, 19 y 21 de la Carrera de San Jerónimo.

Sobre si había de quedar sobre la mesa ó retirarse el dictamen referente a la aplicación del personal de obras, se suscitó un incidente en que tomaron parte los Sres. Rodríguez, Rincon, Ariño y Méndez Vigo, quedando para el final de la sesión resolver sobre ello.

Sucesivamente fueron aprobados varios dictámenes, y retirado uno de la comisión de Beneficencia, proponiendo el abono de unas cuentas de farmacia. Terminado el despacho, quedó sobre la mesa el expediente que había quedado por resolver para fin de sesión.

El Sr. Figueroa usó de la palabra para enterarse del estado de la renta de Consumos.

El Sr. Sanchez leyó con tal motivo diferentes cifras de recaudación, comparados los veintisiete días del mes corriente con los de igual mes del año anterior, resultando una baja de 51.000 pesetas, que, a su entender, obedecía a la baja en el adeudo de los derechos del aceite y subida de los del alcohol.

El señor presidente dió explicaciones relativas al asunto, significando que la iniciativa de la alcaldía no podía ser la misma estando en interinidad que en propiedad del cargo; añadió que nada podía hacer, pero que en breve ocuparía su puesto el Sr. Rodríguez San Pedro.

Hicieron varias rectificaciones respecto al asunto los Sres. Sanchez, Figueroa y Méndez Vigo, y se terminó el incidente.

El Sr. Ruiz Beneyan pidió se le diese cuenta del estado en que se encontraba la proposición pidiendo se suspendiese el acuerdo de cobranza del arbitrio a los vendedores ambulantes, terciando con este motivo en el debate los Sres. Arcas, Ariño y Garci Nuño, acerca del procedimiento que se había seguido en el trámite de la proposición.

La sesión se terminó a la una.

Mañana se publicarán las listas de la compañía dramática italiana que debutará en el teatro del Príncipe Alfonso el sábado 5 de setiembre con la comedia en cinco actos, de Sardou, *Dora*. Tenemos las mejores noticias de los artistas que figuran en ella, por lo que se espera una buena temporada para la empresa.

El Sr. Menendez Uejo, teniente de alcalde del distrito del Centro, en la visita girada hoy, ha recogido diferentes muestras de vino tinto, que ha remitido al laboratorio químico municipal para su análisis por si pudieran contener sustancias nocivas; se han remitido al quemadero de los Mostenses muchos kilogramos de bacalao en estado de descomposición, y se ha arrojado a la alcantarilla gran cantidad de le-

che adulterada, imponiendo fuertes multas a los expendedores.

Entre los muchos aspirantes a los curatos de Madrid que habrán de proveerse, por oposición, en el próximo mes de setiembre, figuran varios canónigos de distintas catedrales de España.

Se ha dispuesto que el plus que se ha de satisfacer a las tropas que verifiquen ejercicios preparatorios, es el de campaña, y que las cantidades asignadas a cada distrito no constituyen el gasto efectivo, sino el límite superior a que podrá ascender.

La junta de salvamento de naufragos ha organizado en Palma de Mallorca brillantes festejos, que darán principio el día 30 del corriente, con objeto de reunir fondos para adquirir un bote salva-vidas con destino a aquel puerto.

El comercio de buena fe está muy satisfecho de que se haya declarado que los investigadores y denunciadores carecen en absoluto de acción y de derecho para reclamar, en vía contenciosa, contra las resoluciones de la administración.

Por el ministerio de Fomento han sido nombrados:

Director de la Escuela Normal de Gerona, D. Antonio Bardou.

Vocal de la junta de Instrucción pública de Orense, D. Antonio Valera.

Idem de Jaen D. Enrique Guindos.

Auxiliares de la facultad de derecho de Valencia, D. Vicente Ruiz y D. Roberto Gomez.

Con motivo de la reorganización del cuerpo jurídico militar, el personal de que ha de constar el mismo lo compondrán cuatro consejeros y fiscal togados, cuatro auditores generales, 15 de distrito, siete tenientes auditores de 1.ª, 10 de 2.ª, 18 de 3.ª y 19 auxiliares.

Han ascendido al empleo inmediato por efecto de dicha reorganización, un teniente auditor de 1.ª clase, cinco de segunda, 12 de 3.ª y nueve auxiliares e ingresado en el cuerpo nueve opositores aprobados.

Procedente de Nápoles ha fondeado en Cádiz el crucero ruso *Almirante Nachimof*. Acaba de visitar todos los puertos del Pacífico, y en la actualidad se dirige a Cherburgo, para cuyo punto zarpará hoy viernes.

El Sr. Aranda y Ortega ha dado la tercera conferencia pedagógica del presente curso, que versó sobre la educación e instrucción que los sordomudos y los ciegos pueden recibir en compañía de los niños de las escuelas, sin perjuicio de la enseñanza de éstos, y medios más usuales y de mayor aplicación para entenderse con el sordomudo.

El conferenciante hizo una reseña histórica de las distintas fases ó períodos porque ha pasado la instrucción de los sordomudos y ciegos, recabando la gloria de la formación de los medios de comunicación e instrucción de los sordomudos para el P. Ponce de Leon.

Lamentó que siendo España la primera nación que se ocupó de la enseñanza de los sordomudos, nada haga por ellos, preocupándose muy poco de los estudios que sobre su educación se hace en el extranjero.

Abogó por la concurrencia de los sordomudos y ciegos a la escuela general; respecto a los primeros, para que sus medios de comunicación sean más generales y dominados y conocidos por los niños que gozan de todos los sentidos, dos abecedarios manuales y labiales, y no se encuentren aquellos a la salida de los colegios especiales con que a pesar de todos sus estudios no pueden comunicarse con el común de las gentes.

Los ejercicios para la provision de los numerosos curatos vacantes en esta diócesis, se verificarán con arreglo a la instrucción de Benedicto XIV, debiendo los candidatos responder en latín a las preguntas teológico dogmáticas y morales, que comprenderá el cuestionario del primer día.

La versión del trozo latino y la plática doctrinal que completarán los ejercicios del concurso, se harán en castellano.

Al entierro del Sr. D. Enrique García Alonso ha asistido una numerosa comisión de la Real Academia de Jurisprudencia, presidida por el excelentísimo Sr. D. Alberto Aguilera, presidente interino de la misma, y por el ex ministro de Gracia y Justicia y ex presidente de la Academia excelentísimo Sr. D. Vicente Romero Giron.

El ex matador de toros Salvador Sánchez (Frasuelo) ha regalado al matador de novillos Antonio Reverte un magnífico estoque con empuñadura de plata, encerrado en un precioso estuche de piel de Rusia.

Esta tarde, a primera hora, se incendió; casualmente, una parte del bosque de la Real Casa de Campo.

El fuego fué cortado a la hora de haberse declarado, por los mismos guardas de dicha posesión y varios bomberos que acudieron inmediatamente.

Las pérdidas son de escasa importancia.

Acerca de los sucesos de Chile, a que tan contradictorias noticias vienen publicándose en la prensa extranjera hemos tenido ocasión de ver esta tarde un telegrama fechado ayer 27, a las tres de la tarde, y que dice así:

«El 25 han obtenido un completo triunfo los ejércitos del gobierno sobre los rebeldes. No pudiendo éstos escapar, cogidos entre dos fuegos, ni embarcarse, se rindieron a discreción. Enviaré detalles.»

Lo que ocurre entre el gobernador y el alcalde con motivo del impuesto establecido por el Ayuntamiento a los revendedores de billetes de espectáculo por ocupación de la vía pública, no tiene la importancia que algunos periódicos le atribuyen, ni los incidentes a que esto haya podido dar lugar han revestido el carácter de ruidoso por parte del Sr. Ceruelos.

El alcalde de Madrid, en uso de un derecho legítimo, ha mandado cobrar la referida contribución por estar consignado este arbitrio en el presupuesto de ingresos del Ayuntamiento. Esta exacción es naturalmente sin perjuicio de que por los revendedores se respeten las órdenes dictadas para la reventa por el gobernador, pero algunos de ellos han creído que, una vez pagada la contribución, no tenían ya que obedecer órdenes de nadie, sino colocarse donde les parezca, estorbar el tránsito público y molestar con sus ofertas a los que acuden a proveerse de localidades a los despachos establecidos en los teatros.

A esto es a lo que se oponen los delegados del gobernador, cumpliendo mandatos superiores que están consignados hasta en una real orden, y contra estas determinaciones, ni el señor Ceruelos, en su altísimo y justo criterio ha protestado, ni el asunto ha dado lugar más que a que el alcalde se ponga de acuerdo con el señor marqués de Viana para que el arbitrio municipal se cobre y para que los dependientes de ambas autoridades hagan cumplir a los encargados de la reventa las órdenes dictadas por la superioridad, en bien del público que asiste a los espectáculos.

Segun las noticias recibidas de Barcelona, el sumario instruido con motivo de lo ocurrido en el cuartel del Buen Suceso ha pasado hoy a informe del auditor.

El ministro de la Gobernación ha conferenciado esta tarde con el de Hacienda en el despacho de éste.

En el expreso de esta tarde han salido para San Sebastian los ministros de la Guerra y Ultramar.

El primero pasará después unos días en Deva con su familia, y el segundo irá a tomar los baños de Cestona.

La causa que se instruye en Cádiz con motivo de los petardos de los anarquistas continúa con la mayor actividad, y parece que se ha logrado esclarecer mucho los hechos y descubrir a los complicados en ellos.

El señor ministro de Marina ha conferenciado esta tarde con el de la Gobernación.

NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE NOS TELEGRAFIA LO SIGUIENTE:

San Sebastian, 27 (12'50 t.).

Han sido firmadas las reales órdenes suprimiendo los títulos de conde de Guadalete, marqueses de Fuertegollano y Belamazán, conde de Vegafiorida y marqués de Santa Ana, éste de antigua creación.

Se ha firmado un decreto jubilando a su instancia a D. Isidoro Perez, administrador cesante de la fábrica de tabacos de Sevilla.

Las autoridades locales tratan de ensanchar los límites de esta población para mejorar el servicio de carruajes públicos.—*Aguilar.*

San Sebastian, 27 (11'55 n.).

El cuarto concierto verificado bajo la dirección del maestro Mancinelli ha sido tan notable como los anteriores. Se repitieron entre atronadores aplausos los dos últimos números de *Suita de orquesta*, de Grieg; la *Rapsodia*, de Liszt; *Scherzo*, de Mendelssohn. *Parsifal* y marcha de *Tannhauser* fueron muy aplaudidas por la inmensa concurrencia que llenaba el Circo.

Mañana ejecutará la orquesta la ópera de *Estrella del Norte*, *Rapsodia*, ópera de *Guillermo* y la *Polonesa* de Chapi.

Sarasate tocará una pieza de concierto de Mendelssohn y una fantasía sobre motivos de *Otello*, de Ernest.—*Aguilar.*

San Sebastian, 28 (2'50 t.).

Han sido firmados los reales decretos nombrando ministro tesoroero de las órdenes de Carlos III a Isabel la Católica a D. Felipe García Ontiveros; concediendo la gran cruz de Carlos III al marqués de Perales y la de Isabel la Católica a D. Ladislao Ordega, D. Laureano Pequeño y D. Joaquín Varela. También ha sido firmada una propuesta de cruces a diferentes extranjeros y españoles.

Se ha concedido indulto a Enlogio Urdiciani, Juan Hiela, Joaquín Gomez, Francisco Biat y Eusebio Alcalde, condenados por las Audiencias de Tafalla, Guadalajara, Almedralejo, Valencia y Guadalajara respectivamente.—*Aguilar.*

La Agencia Fabra nos comunica los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 28. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 71.46 y 71.50.

Londres, 28. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 71.12.

Buenos Aires, 28. (Servicio especial de la Agencia Fabra.) Precio del oro en el día de ayer, 394.

El ministro del Interior, después de haberse restablecido del ataque de influenza, está enfermo con una gastroenteritis que por fortuna no ofrece gravedad.

Un despacho oficial, fechado el día 26 en Rio Janeiro, dice que en la Cámara de Diputados, el consejero Mayrink, presidente del Banco de la república y el conde Figueredo, ambos individuos de la comision de presupuestos; declararon que tanto la cuestion política como la situacion económica del Brasil han mejorado notablemente.

todas las dificultades económicas que se presenten.

Los dos señores citados aseguraron que apoyarán firmemente las instituciones republicanas.

Se preparan nuevas demostraciones populares contra la triple alianza.

El gobierno recibe exposiciones pidiendo que se adopten energicas medidas para evitar los fraudes que se cometen respecto de los aceites de oliva.

Las noticias que se reciben del extremo Oriente dicen que existe allí gran inquietud por la frecuencia con que se repiten los atentados de piratería y bandolerismo tanto por mar como por tierra.

Añaden, que a consecuencia de este estado de cosas, los vapores correos de las mensajerías marítimas se han visto obligados a reforzar su armamento, para el caso de cualquier agrasion.

Continúa en este puerto sin haber conseguido completar su armamento el acorazado chileno Presidente Pinto.

Las medidas dictadas por las autoridades para evitar todo embarque de armas ó personas en el citado buque son muy rigurosas.

El agente confidencial en Paris de los congresistas chilenos ha dirigido una comunicacion a la prensa negando la veracidad de los despachos oficiales de Iquique recibidos por la vía de Buenos Aires sobre la victoria de las tropas de Balmaceda.

Dicho agente pretende que estas últimas fueron derrotadas.

Espectosa catástrofe. Un tren de viajeros ha descarrilado, cayendo desde una altura de 80 pies al rio Catawba, cerca Statesville, en la Carolina del Norte.

Hasta ahora van extraídos del rio 36 muertos y un gran número de heridos. Se dice que las victimas son muchas más.

El corresponsal del Daily News en Creta comunica graves noticias. Afirma que una parte del pueblo musulman amenaza con recurrir a Inglaterra si el sultan accede a las peticiones de los cristianos.

Añade que las tropas turcas enviadas a ocupar Assignonia, han sido rechazadas por los cristianos armados, y que esto es la señal de una insurreccion general.

El Sr. Waldon, nombrado director del Banco Inglés de la Plata, saldrá el 2 de setiembre para Buenos Aires.

La infanta doña Eulalia se encuentra desde ayer en Paris, hospedándose en el palacio de Castilla, residencia de la reina madre, que se encuentra accidentalmente ausente.

El Sr. Waldon, nombrado director del Banco Inglés de la Plata, saldrá el 2 de setiembre para Buenos Aires.

La infanta doña Eulalia se encuentra desde ayer en Paris, hospedándose en el palacio de Castilla, residencia de la reina madre, que se encuentra accidentalmente ausente.

El Sr. Waldon, nombrado director del Banco Inglés de la Plata, saldrá el 2 de setiembre para Buenos Aires.

La infanta doña Eulalia se encuentra desde ayer en Paris, hospedándose en el palacio de Castilla, residencia de la reina madre, que se encuentra accidentalmente ausente.

El Sr. Waldon, nombrado director del Banco Inglés de la Plata, saldrá el 2 de setiembre para Buenos Aires.

El Sr. Waldon, nombrado director del Banco Inglés de la Plata, saldrá el 2 de setiembre para Buenos Aires.

La infanta doña Eulalia se encuentra desde ayer en Paris, hospedándose en el palacio de Castilla, residencia de la reina madre, que se encuentra accidentalmente ausente.

El Sr. Waldon, nombrado director del Banco Inglés de la Plata, saldrá el 2 de setiembre para Buenos Aires.

La infanta doña Eulalia se encuentra desde ayer en Paris, hospedándose en el palacio de Castilla, residencia de la reina madre, que se encuentra accidentalmente ausente.

El Sr. Waldon, nombrado director del Banco Inglés de la Plata, saldrá el 2 de setiembre para Buenos Aires.

La infanta doña Eulalia se encuentra desde ayer en Paris, hospedándose en el palacio de Castilla, residencia de la reina madre, que se encuentra accidentalmente ausente.

El Sr. Waldon, nombrado director del Banco Inglés de la Plata, saldrá el 2 de setiembre para Buenos Aires.

La infanta doña Eulalia se encuentra desde ayer en Paris, hospedándose en el palacio de Castilla, residencia de la reina madre, que se encuentra accidentalmente ausente.

DIARIO DE AVISOS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA DEL SABADO 29 DE AGOSTO

HEROGLIFICO. SOLUCION DEL ANTERIOR. La arquitectura es la fisonomía de los pueblos.

El barómetro indica tiempo variable. GOBIERNO MILITAR. SERVICIO DE LA PLAZA PARA EL DIA 29 DE AGOSTO.

El Sr. Waldon, nombrado director del Banco Inglés de la Plata, saldrá el 2 de setiembre para Buenos Aires.

VINO DE PEPTONA Pepsica. Legítimo Licor BENEDICTINE de la ABADIA DE FÉCAMP (Francia).

SEGUNDO ANIVERSARIO. LA SEÑORA D.ª MARÍA DE LA CONCEPCION MACHÓN DE ARISTIZABAL falleció el 30 de agosto de 1889 en la villa de Ciempozuelos.

ALMANAQUE. SANTOS DEL DIA 29 DE AGOSTO. La Degollacion de San Juan Bautista y Santa Sabina, mártir.

CONVOCATORIA. La junta directiva de la Orden Humanitaria del Dos de Mayo de 1808, ruega a todos los socios de la misma, se sirvan pasar durante los dias del 29 de agosto al 2 de setiembre, por la tesorería, calle de San Mateo, 18, tienda, para enterarse de un asunto referente al cumplimiento de un acuerdo tomado en junta general.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA. OFICINAS ALCALA, 6 Y 8, ENTLO.

VENTA DEL ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS DE MAR BILBAINOS. Las Arenas (Bilbao). El día 10 de setiembre de 1891 tendrá lugar en la notaría de don Blas Onzoño, en Bilbao, la subasta pública y extrajudicial de esta hermosa propiedad.

PRECIOS ASOMBROSOS! SOLO PARA ESTE MES 39, CARRETAS, 39 PRENTE AL CIRCULO MERCANTIL.

LA NEGRA. NOVELA CONTEMPORANEA POR FRANCISCO TUSQUETS. caridad, lograra mantener indecisa la victoria contra dos enemigos saturados de dialéctica, consumidos por la fiebre metafísica, y que disponian, además, el uno de una elocuencia fácil y atractiva, y el otro de todo el arsenal de la filosofía alemana.

latin... si no lo entendemos... Pero, ¿y usted, padre Jesús, lo entiende de veras?... ¿Está usted seguro?... Vamos a ver: ¿qué significa lo que acaba de murmurar... eso de... Dominus y Satan?... Y perdona, pater, porque no trae cola ni es ofensiva la pregunta... ganas de saber, hé aquí todo.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Nuncio de Su Santidad, ha concedido 80 días de indulgencia por cada comunión que se aplique, misa que se oiga ó parte de rosario que se recen en sufragio de su alma.

El Sr. Waldon, nombrado director del Banco Inglés de la Plata, saldrá el 2 de setiembre para Buenos Aires.

BUEN CASCOTE CON MEZCLA DE PORTLAND. Se dá gratis el que existe en gran cantidad y de inmejorables condiciones para macizados. Fábrica de papel del señor marqués de Santa Ana, paseo de las Yeserías, junto al puente de Toledo.